



# Radiología



## 0 - CRITERIOS DE RESPUESTA TUMORAL. CUANTO DE NECESARIO ES EL RADIÓLOGO EN LA ACTUALIDAD

*J. A. Hernández Ponce, D. Batista Martín, P. Lemercier, S. Pitti Reyes y M.S. Pastor Santoveña*

*Complejo Hospitalario Universitario de Canarias, La Laguna, Santa Cruz de Tenerife, España.*

### Resumen

**Objetivo docente:** Demostrar la importancia del radiólogo en el estadificación y seguimiento de las diferentes neoplasias, así como en la decisión de la estrategia terapéutica.

**Revisión del tema:** Desde la publicación en 1981 de los criterios de la OMS para control de la respuesta de las diferentes neoplasias, han aparecido numerosos tratamientos hasta la fecha, con lo que se han revisado dichos criterios y se han introducido nuevas escala de valoración oncológica las cuales determinan la actitud terapéutica así como la respuesta según la neoplasia a la que nos estemos enfrentado. Se exponen diferentes casos de neoplasias de distintas estirpes y regiones del cuerpo, así como su valoración con las escalas RECIST, RECIST 1.1 y choi de nuestro centro hospitalario y se comparan con la bibliografía existente.

**Conclusiones:** El radiólogo juega un papel fundamental en el diagnóstico pero también en la valoración de la respuesta terapéutica y de la estrategia de tratamiento de la patología oncológica.